
 ATA Nº 13/2020 – Da Comissão do FIA – Fundo da infância e Adolescência - do CMDCA – 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de julho de dois mil e vinte, às dez horas e trinta minutos, através de 1 
vídeoconferência, no município de Capivari de Baixo, reuniu-se a Comissão do FIA do Conselho 2 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução de: André Pinto 3 
Dalcarobo (representante titular da APP), estando presentes os conselheiros, representantes das 4 
entidades governamentais e não governamentais do município: Hamilton Gomes de Sousa 5 
(representante titular da APAE), Patrícia de Oliveira Benhardt da Silva (representante titular da 6 
Secretaria de adm. e finanças), Mário José da Silva (Secretaria de Indústria e comércio). Ainda 7 

esteve presente: Guilherme Cechelero (assessor de rede). André parabeniza a presença da 8 
conselheira Patrícia, que está de férias e mesmo assim se empenhou em se fazer presente na 9 
reunião. André lê itens em pauta: o primeiro é lembrar, aos conselheiros que passarem na SAS, 10 
assinar lista de presença e ata das reuniões anteriores, e o segundo: Discutir a planilha de 11 
planejamento de novas ações de campanha de arrecadação e divulgação do FIA durante o ano. 12 

André diz que quanto ao primeiro item recomenda a cautela dos conselheiros, que utilizem das 13 
recomendações de distanciamento e todos os itens para a higienização, sabendo que houve caso 14 

positivo para coronavírus na Secretaria. André explica que sobre o segundo item, recebeu as 15 
planilhas dos conselheiros com as sugestões e informa que conversou antes da reunião com o 16 
assessor: Guilherme, questionando sobre o preenchimento: se estava correto e ele já informou que 17 
em algumas questões não está. André diz que irá fazer o preenchimento de nova planilha, 18 

utilizando-se de algumas questões pertinentes que já foram colocadas pelos conselheiros. André 19 
passa a palavra ao assessor: Guilherme, para que ele explique melhor a confecção da planilha. 20 
Guilherme explica que a primeira questão da planilha é organizar o grupo de trabalho interno, ou 21 

seja, essa comissão, e o conselho. Guilherme diz que o primeiro objetivo é a manutenção dos 22 
conselheiros no grupo, o segundo é repassar as ações desse grupo para a plenária, pois as questões 23 

do FIA não são somente dos membros da comissão. Guilherme sugere que tenha a fala dos 24 

membros de pelo menos um minuto em plenária, para informar das ações que estão em andamento, 25 

pois terão momentos em que precisarão de todos os conselheiros para realizar força-tarefa de ações 26 
para mobilizar o público. Guilherme diz que é uma questão de todos os municípios: somente 27 

mobilizar essa comissão quando é período de dedução do Imposto de renda, e diz que estão 28 
plantando hoje, porém talvez sejam outros conselheiros que irão colher o fruto. Guilherme reforça 29 
que deve haver um repasse de informações dessa comissão para a plenária, criando uma questão 30 

moral, para que quando precisarem todos participar. Guilherme explica que a questão da 31 
comunicação: é de fato a publicidade e propaganda, nesse sentido quais ações podem realizar. 32 

Exemplificando: panfletos, brindes. Guilherme diz que o conselheiro Hamilton já disponibilizou a 33 
rádio para o CMDCA. Guilherme diz que em outros municípios já houve a confecção de brindes 34 
aos contadores, apresentação de slides, coocação de outdoors. Guilherme diz que existem editais 35 

internacionais, por exemplo: do banco Itaú, existem empresas que direcionam. Guilherme diz que 36 
devem pensar de que forma as entidades podem divulgar os projetos que foram realizados pelo FIA 37 

e dizer que foi pelo FIA, para mostrar a todos, e as ações ficarem transparentes. Guilherme observa 38 
que é uma questão que as comissões não costumam cobrar. Guilherme diz que a questão do contato 39 

com os contadores, não é desculpa ser período de panedemia, pois os conselheiros podem fazer: 40 
contato por e-mail, por telefone. Guilherme sugere ter o contato atualizado dos contadores e 41 
responsáveis do município e encaminhar a eles, por exemplo: a cada dois meses o que está sendo 42 
realizado com as verbas existentes no FIA, e não somente buscar contato quando precisam. 43 
Guilherme exemplifica com a questão da eleição dos vereadores, que dizem que só aparecem em 44 

época de eleição, assim como os conselheiros só aparecem em época de buscar verbas ao FIA. 45 
Guilherme diz que em certo município houve uma estratégia de fazer um jantar aos contadores com 46 
verbas do FIA, sendo disponibilizada uma comida boa, e quando chamados os contadores, no dia 47 
apareceu somente um, então chamaram os funcionários da assistência para comer, portanto: em vez 48 
de investir para ter o retorno, foi vergonhoso para o município, e relata que ao conversar com a 49 



assistente social pode perceber que a mesma ficou braba, indignada relembrando essa situação, e 50 
que questionou quanto tempo conversaram com esses contadores para após fazer esse convite. 51 

Guilherme compara que da mesma forma que um homem, ou uma mulher convida alguém que nem 52 
conhece, mal conversou para sair para um jantar. A conclusão é que: a pessoa não vai. Guilherme 53 
orienta qe deve ter uma comunicação direta com esses contadores, uma mobilização. Guilherme diz 54 

que da mesma forma que devem estabelecer um diálogo com o governo, e diz que lembra que nessa 55 
prefeitura, em anos anteriores, todos os funcionários terem usado camisetas do FIA. Guilherme diz 56 
que devem conversar com o prefeito e ele deve querer muito auxiliar na mobilização para o 57 
aumento dessas verbas, pois assim serão mais projetos e programas que poderão ser realizados. 58 
Guilherme diz que é muito importante ter o apoio do primeiro escalão, e o governo entender isso 59 

como algo importante. Guilherme explica que para as associações não governamentais, as ONGs, 60 
entidades, estando presentes nessa reunião algumas representações, que algumas passarão sufoco 61 
após a pandemia, e exemplifica que as entidades sempre receberam recursos do FIA para projetos, 62 
porém explica que as arrecadações que recebem diretamente da prefeitura, devido à pandemia, as 63 
arrecadações cairam, então o recurso que dava para todas as entidades caiu, e, por exemplo: meio 64 

por cento era direcionado ao FIA, agora talvez não mais, o recurso que ia para as entidades através 65 
de convênio, e explica que a culpa não é porque caiu a receita é que as entidades ficam na zona de 66 

conforto, sabendo que teria aquele repasse. Guilherme exemplifica que é que nem filho esperando a 67 
mesada do pai. Guilherme diz que a receita dos municípios diminuiu, portanto o repasse irá cair, e 68 
entende que as entidades devem ser parceiras. Guilherme diz que teve um vídeo da série de treze 69 
vídeos que disponibilizou no facebook sobre os trinta anos do ECA, que quanto mais programas e 70 

projetos mais as crianças e adolescentes serão defendidos. Guilherme diz que houve um município 71 
recentemente que expôs uma situação com um adolescente de dezessete anos, que estava traficando, 72 
e relata que questionou para quais as medidas protetivas o encaminharam, quais projetos teriam 73 

para esse adolescente participar, e a Conselheira Tutelar repondeu que não tinha, justificando que 74 
estão em época de pandemia, e diz que, porém questionou e se não estivessem teria algum. 75 

Guilherme diz que a ideia de ir atrás de recurso é utilizar cada vez mais em projetos: Guilherme diz 76 

que seja a APAE apresentar dez projetos, o CEACA mais dez, quanto mais projetos existirem 77 

melhor. Guilherme diz que para a população de forma geral: é importante verificar como eles 78 
vizualizam o que estão fazendo com esse recurso, e diz que é importante verificar de que forma 79 

divulgam os projetos realizados com o FIA, assim estão divulgando também a entidade, e é também 80 
uma forma de prestar contas. Guilherme diz que é necessário sensibilizar, e reforça que não é 81 
somente o CMDCA de Capivari que procura os contadores para convencer o camarada do serviço, 82 

da empresa, e orienta que não podem realizar um evento sem ter falado antes com o contador e sem 83 
divulgar para a comunidade o que foi feito com o recurso: quais os projetos, quais as ações. 84 

Guilherme reforça que primeiro fazer a plantação, arrumam o terreno ou jogam a tarrafa, para só 85 
após colher, ou puxar os peixes. Guilherme diz que nesse ano, devido à pandemia, houve a extensão 86 
do prazo para o IR, porém nos demais anos esse prazo é menor, porém diz que devem dialogar 87 

constantemente com os contadores, governo, entidade e sociedade. Guilherme diz que não interessa 88 
se é município pequeno, se não tem empresas grandes, mas sim a performance do CMDCA, e 89 

principalmente dessa comissão. Guilherme diz que devem verificar as ações e ai definem em 90 
reunião, os prazos e os responsáveis por cada ação. Guilherme diz que deve haver vontade política, 91 

para saber se querem arrecadar mais recursos. André diz que perfeita a explanação do Guilherme, e 92 
diz que a sugestão é compor outra planilha. Hamilton diz que também fez um esboço da planilha e 93 
formas de abordarem a categoria dos contadores, e sugere que a entidade de classe já deve ter um 94 
meio de comunicação entre eles, como exemplo: um panfleto, e sugere que solicitem que em todo 95 
mês de março os contadores estarem intruindo seus clientes para a possibilidade desse percentual 96 

poder ser direcionado ao FIA. Hamilton diz que toda entidade faz um planejamento, porém as 97 
questões ocorrem de forma célere e diz que estará encaminhando a planilha em breve para a 98 
Sabrina. Patrícia diz que ao ouvir essa explicação não sabe se ao preencher entendeu o objetivo, 99 
mas acredita que algumas de suas sugestões tenham sido válidas, e explica que a forma que fez a 100 
proposta foi para projetos, explicando que fez três propostas, e solicita que seja colocado em tela ou 101 



que André leia. André diz que não é necessário, pois lerá o que o Guilherme falou e o que tiver de 102 
válido, indo ao encontro do que foi sugerido nas planilhas, colocará em nova planilha. Patrícia diz 103 

que há questões que é de seu conhecimento que as Secretarias: de educação, de Assistência já 104 
fazem. André diz que o Guilherme sugeriu, com relação ao Grupo de Trabalho: ação e descrição. 105 
Guilherme diz que a ação é qual o objetivo e descrição é descrever esse objetivo. Guilherme 106 

exemplifica: se essa comissão irá fazer uma reunião quinzenal para monitoramento dos trabalhos. 107 
Hamilton diz que devem fazer um brinde aos contadores, recordando que já foi sugestão de 108 
Guilherme, e sugere que fique algo na parede disponível para ver o ano todo. Guilherme diz que o 109 
que precisam agora é de idéias, se é viável ou não, pensar nessas ideias. Hamilton diz que a 110 
expressão em inglês pra isso é brainstorming. Guilherme confirma. André diz que em relação aos 111 

contadores a sugestão é falar dos projetos que estão em andamento, realizar a publicidade antes e 112 
depois buscarem recurso através do IR. André diz que com o governo: sensibilizar altos escalões 113 
para a valorização e importância do FIA. Com relação às entidades: que busquem divulgar a 114 
utilização do FIA em seus materiais publicitários. Guilherme diz que realizarão as ações visando ter 115 
resultados em 2021, 2022. André diz que devem monitorar o trabalho desse grupo e a sugestão do 116 

Guilherme foi realizar um encontro quinzenal. Guilherme explica que foi somente um exemplo, e 117 
que a periodicidade que devem se reunir será esta comissão quem irá decidir. André questiona se 118 

querem realizar o encontro quinzenal ou mensal, e questiona se podem fazer o calendário de 119 
reuniões dessa comissão. Hamilton diz que outra sugestão sua é realizar uma capacitação 120 
direcionada aos contadores semestralmente, pois entram no mercado novos contadores a todo o 121 
momento, recém-formados, sendo interessante o oferecimento de cursos com relação ao percentual 122 

que pode ser direcionado ao FIA. André questiona se semestralmente ou poderia ser anualmente. 123 
Hamilton questiona o assessor Guilherme qual prazo ele acredita ser melhor. André diz que podem 124 
chamar um profissional para mobilizar também sobre a importância, por exemplo, chamar o 125 

Guilherme para palestrar e sensibilizar o contador e não somente falar sobre a questão técnica, e 126 
sugere realizar também outras ações para lembrar os contadores durante o ano. Guilherme diz que 127 

podem realizar um encontro anual com os contadores, e estabelecer qual o período de diálogo com 128 

esses contadores, a comunicação com eles: um brinde, uma caneca. Encaminhar arte, 129 

periodicamente. André sugere que coloquem em plenária do CMDCA para confeccionarem 130 
relatório mensalmente sobre os projetos para encaminhar aos contadores, servir para a fala com os 131 

clientes. Guilherme sugere fazer o somatório das crianças e adolescentes beneficiadas com todos os 132 
projetos do ano anterior, por exemplo: 2019, para melhor visualizarem, pois os contadores 133 
trabalham com números. Guilherme diz que não é somente a comissão, é o CMDCA, é sua 134 

atribuição promover o ECA, e é o que o CMDCA deve fazer. Patrícia questiona se já tem a relação 135 
dos contadores do município. Sabrina confirma, porém informa que não está atualizada. Patrícia diz 136 

que recorda que quem foi até os contadores foi a conselheira Zélia, e informa que entrará em 137 
contato com ela, se colocando à disposição para organizar e manter essa lista de contatos: 138 
verificando quem são os responsáveis e atualizar a listagem para, se for possível, aumentar a base 139 

de dados. André questiona se pode então já colocar a Patrícia como responsável. Conselheiros 140 
concordam por unanimidade. André questiona a Guilherme porque na tabela tem o prazo inicial e 141 

prazo final, e questiona se não seria necessário somente colocar o prazo final. Patrícia diz que 142 
entende que a data inicial seria a de hoje, quando aação foi decidida em reunião. Guilherme 143 

concorda, porém explica que podem também colocar data futura, por ter muita demanda, colocar 144 
data para iniciar discussão sobre determinada ação futuramente. André diz que então nesse caso a 145 
data inicial seria 24/07. André questiona quando a Patrícia consegue trazer a lista e diz que a 146 
próxima reunião plenária é em 30/07 e a próxima da Comissão será em agosto, dizendo que podem 147 
estabelecer uma periodicidade. Patrícia diz que fica de trazer para a próxima reunião da Comissão 148 

do FIA. André questiona se os conselheiros concordam em realizar mensal ou querem que seja 149 
quinzenal. Patrícia sugere ser mensal para ser possível cumprir o que se estabelece. Conselheiros 150 
concordam por unanimidade. Mário diz que, sobre a reunião mensal, seria interessante fazer nos 151 
bairros, pois poucas pessoas têm conhecimento que podem realizar esse direcionamento ao FIA, e 152 
diz que até mesmo alguns contadores não sabem, e sugere irem diretamente até as comunidades, por 153 



exemplo: fazer reunião na sede do América, na terceira idade, associações de moradores. André diz 154 
que colocará essa sugestão de reunião no item: comunidade, da planilha. André diz que fica a 155 

próxima reunião da Comissão do FIA agendada para 14/08/20, uma sexta-feira, às 10h e solicita 156 
que a Sabrina verifique as datas posteriores para aprovação em próxima reunião, ficando 157 
aproximadamente a quinze dias da plenária. Conselheiros concordam por unanimidade. André 158 

sugere que nessa próxima não contem com a presença do assessor: Guilherme, devido aos seus 159 
horários, para que ele possa participar também de outras comissões que mais necessitem, sendo a 160 
sugestão que nessa próxima os conselheiros preencham sozinhos e necessitando convidem ele para 161 
participar posteriormente. Guilherme diz que fica à disposição. André questiona se os conselheiros 162 
concordam. Patrícia diz que é sempre bom ter o assessor presente para dar a sua opinião, porém 163 

entende que pela disponibilidade de horários ele não pode estar presente em todas as reuniões das 164 
comissões. André explica que não é uma opinião sua, mas sim da direção e explica que pediu a 165 
dispensa, pois há outras comissões que necessitam de assessoria, e sugere que nessa próxima criem 166 
situações e após ele retorne e faça a análise. André diz que tem a questão das organizações da 167 
sociedade civil a serem discutidas, porém faltam vinte minutos para o meio dia, e sugere que os 168 

conselheiros façam o trabalho de casa já que agora foi esclarecido pelo Guilherme que são ações 169 
com relação ao FIA. Guilherme explica que o planejamento nessa planilha é flexível: pode entrar e 170 

sair, pode ser mudado, e diz que podem preencher os objetivos sem inicialmente colocar as datas. 171 
Guilherme diz que hoje todos devem colocar o objetivo e descrição para na próxima discutir os 172 
temas para planejar e agir. Guilherme sugere que coloquem na pauta da ordinária: dizer as datas que 173 
essa Comissão se reunirá e que estão montando o seu planejamento, e explica que esses objetivos e 174 

ações devem ser aprovados em plenária, pois a plenária é quem decide. Guilherme exemplifica: se a 175 
Comissão decidir ter um encontro anual para os contadores, devem passar para a plenária deliberar 176 
se aprovam. André diz que reencaminhará no grupo a planilha após abastecer com as informações. 177 

André questiona se Sabrina não pode disponibilizar a tabela no Google drive através do gmail do 178 
CMDCA. André diz que cada um já tem a sua planilha e sugere que até a próxima reunião 179 

reencaminhem suas planilhas atualizadas, para que ele faça apenas uma. André diz que foi então 180 

decidido que dia 14 estará disponibilizada a lista atualizada dos contadores, e irão desenvolver 181 

sobre a instrução anual e que tenha um acompanhamento, para os contadores não estranharem um 182 
chamamento a um único evento, talvez fazer uma palestra com um coquetel. André diz que o que o 183 

Guilherme quis dizer é que o que estão começando em 2020 e irão colher em 2021, 2022. 184 
Guilherme diz que a colheita do que estão plantando é até 2021, 2022, porém deve ser feito. André 185 
conclui que os resultados serão obtidos em longo prazo, porém as ações iniciam agora. Guilherme 186 

concorda e exemplifica com a aula de violão, você primeiro aprende, tem aulas, para só após se 187 
apresentar. André abre à palavra-livre e agradece os ensinamentos do Guilherme, que sempre 188 

renova e orienta, norteia as discussões, e diz que aproveita muito os seus ensinamentos, tanto para o 189 
funcionamento profissional, quanto para a própria vida, e agradece a presença de todos. Hamilton 190 
agradece a presença de todos, e faz a observação da eficiência da Sabrina, sempre disposta a 191 

auxiliar. Guilherme solicita que conste em ata que ele circula em conselhos de muitas cidades, tanto 192 
maiores quanto menores, e afirma que não há funcionária tão eficiente e boa como ela, e diz que às 193 

vezes chega a incomodar, porém observa que se está incomodando é porque está sendo eficiente. 194 
Mário parabeniza André e Guilherme pela evolução do conselho, e diz que estão ai para ajudar no 195 

que for necessário. Patrícia diz que de sua responsabilidade ficou entrar em contato com a Zélia 196 
para verificar a relação dos contadores, agradece a orientação do Guilherme. André diz que tem 197 
uma relação quase que diária com a Sabrina, que discutem, mas que ao final reconhecem isso e 198 
funciona perfeitamente, e observa que o conselho do idoso não tem uma Sabrina. André diz que não 199 
fique somente nisso e sugere que uma bonificação seja solicitada. Sabrina agradece. E nada mais 200 

havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 11h53min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da 201 
Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e 202 
aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 203 


